



## Monitoreo de prensa escrita y digital- agosto de 2024

Titular	Nota	Fuente
<p><b>Todas merecemos cuidados, descanso y pausas; reflexiones desde una mirada feminista</b></p>	<p>En estas vacaciones que se aproximan, estaba reflexionando mucho sobre la importancia del autocuidado, el descanso, las pausas, las renunciaciones, los pequeños respiros, la desconexión y reconexión, la coexistencia que vamos necesitando en el transitar de nuestra vida y los procesos que a cada una nos toca sobrevivir desde los recursos y realidades diversas.</p> <p>Todo lo que atravesamos nos muestra cada vez más que en este sistema capitalista y patriarcal no se nombra el autocuidado ni lo importante que es preocuparse y hacerse cargo de una misma, de darnos amor y cuidados para poder funcionar, de descolocar a les otros por encima nuestro, de tejer redes y hacer comunidad para sostenernos funcionando.</p>	<p><b>Revista La Brújula Jueves 1 Agosto 2024</b></p>

**Dinora Torres** es psicóloga feminista y defensora de derechos humanos. Dedicada a trabajar en la prevención, atención y protección de los derechos humanos de la niñez, adolescencia, mujeres en condiciones de vulnerabilidad y población LGBTIQ+.

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2024/08/01/todas-merecemos-cuidados-descanso-y-pausas-reflexiones-desde-una-mirada-feminista/>

**Alharaca**  
**Martes 13**  
**Agosto 2024**

**“Si me dicen ‘maricón’, les voy a dar toda la mariconería que existe”**

Es artista drag desde 2019. En noviembre de 2021, **«salió del clóset»**, como Gabriela Galego. Tiene 29 años y es parte de la colectiva de artistas drag en El Salvador, **Zorrordrag**. A los 11, incursionó en la danza clásica. Debido a que en el país no existe una licenciatura para el ballet, estudió relaciones internacionales en la Universidad Nacional. No finalizó esta carrera porque quería especializarse en arte. Tiene un Diplomado Superior de Teatro y se especializó en la carrera de Bellas Artes en la Universidad de Murcia, España. En El Salvador, forma parte del Ballet Academy Alicia de Rusconi.

La Galego canta, baila y hace representaciones estéticas para reflexionar sobre el contexto social salvadoreño. Desde el inicio de su carrera, ha utilizado el arte para cuestionar las normas sociales. Es instructora de pole dance, draga y travesti. En esta entrevista, destaca la necesidad de profesionalizar el drag.

Recuperado de: <https://www.alharaca.sv/actualidad/si-me-dicen-maricon-les-voy-a-dar-toda-la-mariconeria-que-existe/>

**Diario El Mundo**  
**Diario l.com**  
**La Página**  
**Jueves 15**  
**Agosto 2024**

**PNC presenta a tiktoker Romina Escobar detenida por supuesto robo**

La PNC presentó a Rafael de Paz Escobar, mejor conocida como Romina Escobar, señalada de cometer un asalto en el Paseo General Escalón. "Rafael de Paz Escobar de 28 años fue detenido en San Salvador por el delito de robo en perjuicio de una víctima con clave de protección", aseguró la PNC en su cuenta de X. De acuerdo con información brindada por las autoridades a Diario El Mundo, Romina Escobar guarda detención administrativa en las bartolinas conocidas como El Penalito.

Recuperado de: <https://diario.elmundo.sv/nacionales/pnc-presenta-a-tiktoker-romina-escobar-detenida-por-supuesto-robo>  
<https://diario.l.com/nacionales/2024/08/detienen-a-tiktoker-romina-escobar-por-delito-de-robo/>  
<https://lapagina.com.sv/nacionales/remiten-a-juzgados-a-romina-por-presunto-robo-a-taxista-privado/>  
<https://diario.elmundo.sv/nacionales/fiscalia-acusa-a-la-tiktoker-romina-escobar-por-amenazas-y-robo>

**Revista La Brújula**  
**Jueves 22**  
**Agosto 2024**

**“Levantar la bandera trans es levantar el orgullo de quiénes somos”: Aranza Santos**

Aranza Santos es una mujer trans de 26 años, es la presidenta de la Junta Directiva de la Asociación Colectivo Alejandría y trabaja como oficial de atención a víctimas de violencia basada en género. Ella inició su activismo en la defensa de los derechos de la población LGBTI hace cuatro años.

Las dificultades que enfrenta la población de mujeres trans en un país marcado por la misoginia y el heteropatriarcado son su principal motivación para seguir luchando por un futuro libre de estas barreras, en el que las nuevas generaciones puedan acceder plenamente a sus derechos.

Recuperado de: <https://revistalabrujula.com/2024/08/22/levantar-la-bandera-trans-es-levantar-el-orgullo-de-quienes-somos-aranza-santos/>

**La Página**  
**Diario El Mundo**

**Tiktokera “Romina”**

El tiktoker Hamlet Rafael de Paz Escobar, conocido como «Romina», recuperó su libertad esta tarde, luego que el denunciante se retractara y afirmara que no

recupera su libertad luego que el denunciante se retractara

hubo delito; además, se reveló que Romina y el denunciante son pareja sentimental. «Se hizo justicia», dijo Romina al salir de tribunales, y a la vez se disculpó con periodistas que lo rodeaban por no mostrar su rostro, debido a que por su condición de reo en «el Penalito», no ha podido hacer su rutina de maquillaje.

Durante la audiencia de este martes, el juez ordenó el sobreseimiento definitivo a Romira, luego que la supuesta víctima se retractara de la denuncia interpuesta. Víctor Alexander Hernández de la O aseguró que el imputado es su pareja y no existió el supuesto robo.

Recuperado de: <https://lapagina.com.sv/nacionales/tiktoker-romina-recupera-su-libertad-tras-conciliar-con-la-victima-se-hizo-justicia-dijo/>  
<https://diario.elmundo.sv/nacionales/liberan-a-tiktoker-romina-escobar-tras-conciliar-acusacion-de-amenazas-y-robo>

Martes 27  
Agosto 2024